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本报讯 本报自开通青
岛看房车活动以来，不少市民
纷纷拨打报名电话，本周六，
本报看房车继续启动，此次将
重点参观绿地·新里海德公馆
项目。

绿地·新里海德公馆项目
隶属于青岛市政府重点打造
的市北区欢乐滨海城，位于环
湾大道与跨海大桥交会处，是
由近30万平方米的住宅区和
5 . 4万平方米德式风情商业群

以及10万平方米大型海洋主
题体验园组成的高端居住区。
项目建成后将成为青岛的城
市新名片，成为城市副中心新
景观、休闲、购物、娱乐、居
住、商务胜地，业主足不出户
就可以满足各类需求。目前，
绿地·新里海德公馆项目景观
示范区已盛大开放，首批全明
通透户型为84-130平方米，价
格7999元/平方米起。

绿地·新里海德公馆由世

界500强企业绿地集团开发。
创立20余年来，绿地集团始终
坚持“绿地，让生活更美好”的
宗旨，房地产开发规模、产品
类型、品质品牌均处于全国领
先地位，项目已覆盖全国25个
省市自治区70座城市。作为绿
地集团进军青岛的首个住宅
项目，绿地·新里海德公馆肩
负着“打品牌”的重任，从户型
设计到景观布局，再到社区规
划，项目的每个细节都力求精

工细作，为业主奉上高品质的
住宅生活新体验。

上周六，首批看房团已亲
身感受了一线开发商带来的高
品质社区。对于绿地·新里海德
公馆的户型设计、景观布局、配
套服务以及社区规划等，看房
者们无不交口称赞。本周六，看
房车活动将继续开赴青岛，带
您领略绿地·新里海德公馆的
别样风采。报名热线：0 5 3 3 -
6120599。

周周六六，，一一起起去去青青岛岛看看海海景景房房吧吧
本报邀您参观市北区绿地·新里海德公馆，报名电话：6120599

年年夜夜饭饭预预订订 没没有有酒酒店店敢敢涨涨价价
菜品、价格更趋大众化，各种促销吸引市民

除夕上班无法提前准备年
夜饭，但在家团圆的传统理念使
得人们纷纷选择预订半成品年
夜饭，回家省时省力，团圆氛围
也不差。当记者在某购物网站网
页上输入“半成品年夜饭”后，共
显示有九个网页是有关半成品
年夜饭的信息。记者发现，这些
半成品年夜饭，都是搭配好的冷
冻套餐。

在销量比较好的一家店铺
内，记者找到了一款标价只有
4 9 8元的“人气”套餐，销量已经
上千，包括 3个凉菜、7个热菜以
及一些切好的水果和搭配的甜
点等。店主告诉记者，现在半成
品年夜饭越来越受到年轻人的
欢迎，买回家后只要热一下就可
以，方便快捷，菜量还很实惠，卖
得比较好。

本报记者 王欣

半成品年夜饭

网上卖得火

在谈到除夕夜的团圆饭时，
山东理工大学社会学教授倪勇
告诉记者，越来越多的人能够关
注到年夜饭的重要性，这是一个
好的趋势。毕竟除夕吃团圆饭是
中国几千年来的传统习俗，这已
经不再是单纯的一顿饭，而是寄
托了中国人在新年的美好心愿，
另外也是中国人注重亲情的一
种表达形式。

“我一直都不赞同以除夕团
圆饭的名义进行炒作，前几年出
现的天价团圆饭就带来了很不
好的影响。但从另一个侧面来
看，这些商家炒作年夜饭，也是
对中国传统的一种肯定和强化。
经济和文化并不互斥，相反是相
辅相成的。但要在这之间寻找到
一个平衡点。”倪勇说道，年夜饭
其实只是一个形式，在哪吃以及
饭菜的价格标准都是外在的东
西，真正值得关注的地方在于是
不是一家人都聚在了一起。

“团圆饭吃的是一种和谐的
氛围，享受的是一种浓厚的亲
情，与金钱和面子无关。所以团
圆饭还是量力而行的进行选择。
无论在哪吃，无论吃了什么，都
不要把团圆的本质忘掉。”

本报记者 王欣

年夜饭“回归”

重在团圆意义

价格没变化，菜品小“清新”

记者在采访中了解到，很
多饭店在去年12月中旬就已经
开始接受年夜饭的预订了。其
中，中档酒店最受市民追捧。到
目前为止，酒店预订不温不火，
只有部分中档酒店的订单和去
年持平，甚至不少已经超过了
去年的预订情况。

“虽然今年的物价涨了不
少，成本不断增加，但我们的年
夜饭价格并没有多大变动，跟
去年基本持平。预订情况也还
可以，跟去年差不多。”1月1日，
张店联通路上一家中档酒店的
工作人员说，“目前我们酒店能
容纳20人的大包间已经全都预
订完毕，还有能容纳6人和8人
的小包间，但也已经预订出去

了一半。”
位于张店金晶大道上的

一处酒店也已经开始接受预
订，价格标准大约为100元—
150元/位。“年夜饭可以按照
顾客的喜好定制，也可以选择
店内的套餐。”工作人员说，
今年价格相较去年并无多大
变动，而且菜量更实惠，就目
前情况来看，订单数量已经超
过了去年。

市区一家中档酒店的负责
人刘女士称，价格的亲民化、菜
品的大众化和环境的舒适性等
都是得到消费者青睐的原因。

“过年再忙，也得回家陪家人吃
顿团圆饭，我们酒店打出亲民
牌，效果还不错。”

除夕上班也不会影响年夜饭

2014年春节，最大的一个
变化就是原本属于法定节假日
的除夕变成了工作日，这让很
多上班族除夕当天不得不坚守
岗位，回家吃团圆饭的计划受
到一定影响。元月1日，记者在
街头随机采访了近30名市民，
所有市民都表示，即使除夕白
天上班，自己也会尽量不耽误
和家人的团圆，年夜饭是一定
要吃的，去饭店的可能性较大。

“虽然我们公司到现在还
没确定除夕当天到底上不上
班，但是我已经做好了上班的
准备。但晚上的年夜饭肯定不

能忽略，只不过不像以前一样，
有那么充足的时间自己准备年
夜饭了，所以我们一家已经商
量好，今年的年夜饭去饭店
吃。”市民许女士说。

采访中，除了少数家在外
地，如果除夕当天上班确实没
法赶回家的人外，绝大多数的
市民都表示一定不会忽略团聚
的年夜饭。

而由于白天没时间准备，
也在一定程度上催热了去酒店
吃年夜饭。近30名市民中，有近
一半的受访者打算到酒店去吃
年夜饭。

星级酒店改走大众路线

今年的年夜饭，不仅价格
走起了小清新路线，饭菜品种
也更注重荤素搭配，主打菜系
也多以大众菜品为主；甚至不
少酒店推出“全素宴”、“药膳
宴”，很受市民喜欢。

“今年不是都提倡节俭
么，而且随着生活水平的提
高 ，市 民 也 越 来 越 注 意 养
生，所以现在很多消费者来
点餐都注重荤素、营养的搭
配，很难再见到以前的大鱼
大肉摆一桌了。”张店柳泉
路一酒店的大堂经理介绍，
因此很多酒店都顺势推出了

“养生宴”、“全素宴”等，预

订情况都还不错。
而且，今年天价年夜饭

也很难再看到。记者采访市
区内多家星级酒店发现，高
端年夜饭几乎无人碰触，相
反，那些推出价格亲民的年
夜饭的星级酒店则聚集了不
少人气。星级酒店也开始走
大众化、平民化的路线。

在张店柳泉路的另一家
大型酒店负责人介绍：“今年
高端宴席冷清很多，高端年
夜饭根本没人预订，而像我
们今年推出的这种人均消费
在 1 5 0元左右的年夜饭反倒
有不少人预订。”

本报记者 王欣

元旦到来，不少
家庭外出聚餐庆祝。
1日，记者在中心城
区调查了解到，虽然
元旦过后还有一个
月才到春节，可浓浓
的年味儿已经让人
们开始为过年做准
备了，筹划年夜饭的
事儿自然被很多市
民列入重要日程。据
了解，目前大部分饭
店已经开始接受年
夜饭的预订，其中中
档酒店的年夜饭最
受欢迎。

本报讯 2013年12月27日，
国网沂源县供电公司以公司组
织，部室、班组具体实施的形式，
分层次组织全体人员学习了国
家电网公司刘振亚董事长发表
的署名文章《智能电网与第三次
工业革命》，并且结合实际讨论
了智能电网给各自的工作带来
的帮助，同时提倡大家就对智能
电网的相关见解发表了自己的
意见。

通过学习，国网沂源县供电
公司要求全体员工，一定要结合
智能电网的发展方向，提前了解
智能电网、以及风电、光伏发电
的相关知识，为电网内的新能源
发电系统储备知识，同时结合工
作实际提出对于智能电网发展
的有利性见解和帮助。

(徐君 任涛 )

国网沂源供电：

组织员工学习

智能电网知识

蔬菜为主的清淡膳食越来越受消费者欢迎。 本报记者 王亚男 摄

不少酒店已提前推出年夜饭优惠的广告。 本报记者 王欣 摄

专家说法
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